

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang

Penerapan sistem informasi akuntansi pada lembaga pendidikan sangat diperlukan, karena dengan adanya sistem informasi akuntansi, maka proses penyampaian informasi dapat berjalan dengan cepat, tepat dan akurat, sehingga berguna baik bagi pihak internal maupun pihak eksternal. Salah satu sistem informasi akuntansi yang perlu mendapat perhatian adalah sistem informasi akuntansi penggajian. Sistem informasi akuntansi penggajian harus dapat menyajikan data secara akurat, relevan dan tepat waktu, berkaitan dengan gaji yang diberikan kepada karyawan dan haruslah sesuai serta berpedoman pada jam kerja, prestasi kerja, dokumen dan catatan-catatan yang digunakan dalam sistem penggajian. Masyarakat berkembang di era digitalisasi dengan memasuki era industri 4.0 sehingga bidang akuntansi harus bertransformasi menjadi berbasis komputer (Astuti dan Permata Sari, 2021)

Gaji merupakan imbalan yang diberikan kepada karyawan menurut dasar periode waktu. Pada umumnya gaji diberikan setiap satu bulan sekali oleh lembaga pendidikan. Pemberian gaji yang memadai, adil, dan jelas dapat meningkatkan kinerja karyawan serta meningkatkan motivasi karyawan tersebut. Penggajian menjadi sangat penting karena berkaitan dengan pengeluaran utama lembaga pendidikan bagi kesejahteraan semua elemen lembaga pendidikan terutama pegawai/karyawan. Bagi lembaga pendidikan, gaji merupakan faktor biaya yang paling penting. Pelaksanaan pengelolaan lembaga memerlukan suatu sistem untuk

mengaturnya agar operasional yang berhubungan dengan karyawan menjadi lebih mudah, yaitu sistem informasi penggajian.

Sistem informasi akuntansi penggajian belum tentu akan berhasil mencapai tujuan lembaga pendidikan apabila manajemen tidak mengendalikan dengan baik. Sistem informasi akuntansi penggajian yang baik wajib dilakukan oleh lembaga pendidikan, sehingga diperlukan pengendalian internal. Pengendalian Intern merupakan bagian - bagian penting didalam operasional lembaga pendidikan yang dipergunakan sebagai alat untuk mengontrol, mengawasi, mengarahkan suatu lembaga pendidikan untuk mencapai tujuannya. Tujuan dari pengendalian internal adalah untuk menjaga atau melindungi aset dan memberikan informasi yang akurat dan dapat diandalkan. Sistem informasi yang diterapkan dengan baik dan berfungsi membantu institusi pendidikan membuat keputusan.

Institusi pendidikan yang memiliki sistem pengendalian internal penggajian yang baik merupakan institusi yang dapat membagi tanggungjawab fungsional secara jelas, sistem dan prosedur pencatatan yang baik dan sumber daya yang mencukupi. Sistem pengendalian internal bukan sebuah sistem yang diartikan untuk menjauhi seluruh kemungkinan saat terjadi penyelewengan atau kesalahan. Sistem pengendalian internal yang baik menjadikan institusi pendidikan mampu menjauhkan kesalahan dan penyelewengan yang kemungkinan terjadi, oleh karena itu pimpinan institusi pendidikan harus mampu menciptakan sebuah sistem pengendalian internal yang efektif dan efisien.

Yayasan Mardi Wiyata merupakan yayasan yang bergerak di bidang pendidikan mulai dari KB/TKK hingga jenjang SMA. Sistem informasi penggajian

Yayasan Mardi Wiyata selama ini berjalan dengan baik, dalam prakteknya penggajian masih dilakukan secara manual. Hal tersebut kadangkala menimbulkan kekeliruan dalam perhitungan gaji, selain itu juga terdapat perangkapan fungsi yakni bagian akuntansi merangkap sebagai bagian keuangan.

Hasil penelitian DIMITA H.P. PURBA (2018) menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi penggajian dan pengupahan pada Yayasan nirlaba seperti rumah sakit sudah berjalan secara efektif dan efisien yang dapat dilihat dari kesesuaian fungsi-fungsi yang terkait sesuai dengan tugas dan wewenangnya, dokumen yang digunakan dan catatan akuntansi yang digunakan sesuai dengan jaringan prosedur yang digunakan rumah sakit.

Hasil penelitian BELLA NATALIA (2020) menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi penggajian dan pengupahan pada PT Gamma Utama Sejati sudah berjalan secara efektif dan efisien yang dapat dilihat dari kesesuaian fungsi-fungsi yang terkait sesuai dengan tugas dan wewenangnya, dokumen yang digunakan dan catatan akuntansi yang digunakan sesuai dengan jaringan prosedur yang digunakan PT Gamma Utama Sejati.

Hasil penelitian PUTRI RAHMAINI SUHER, JULIANA NASUTION, M.E (2022) menunjukkan bahwa sistem informasi akuntansi penggajian pada Penginapan Minimax Homestay Padangsidimpuan sudah berjalan secara efektif dan efisien yang dapat dilihat dari kesesuaian fungsi-fungsi yang terkait sesuai dengan tugas dan wewenangnya, dokumen yang digunakan dan catatan akuntansi yang digunakan sesuai dengan jaringan prosedur yang digunakan Penginapan Minimax Homestay Padangsidimpuan.

Berdasarkan uraian latar belakang tersebut, maka penulis mengambil judul **“Analisis Sistem Informasi Akuntansi Penggajian Sebagai Alat Pengendalian Internal Pada Yayasan Mardi Wiyata”**.

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang tersebut, maka rumusan masalah penelitian ini adalah Bagaimana menganalisis sistem informasi akuntansi penggajian sebagai alat pengendalian internal pada Yayasan Mardi Wiyata?

C. Tujuan Penelitian dan Manfaat Penelitian

1. Tujuan Penelitian

Berdasarkan rumusan masalah yang telah ditetapkan, maka penelitian ini dilaksanakan dengan tujuan untuk menganalisis sistem informasi akuntansi penggajian sebagai alat pengendalian internal pada Yayasan Mardi Wiyata.

2. Manfaat Penelitian

a. Bagi Penulis

Penelitian ini bermanfaat bagi penulis untuk menambah pemahaman dan pengetahuan tentang sistem informasi penggajian serta dapat menerapkan teori yang diperoleh dalam praktek.

b. Bagi Yayasan Mardi Wiyata

Hasil penelitian ini menjadi bahan pertimbangan dan referensi bagi yayasan dalam menerapkan sistem informasi akuntansi penggajian.

c. Bagi Universitas Katolik Widya Karya

Bahan masukan bagi universitas untuk mengembangkan praktik dan proses pembelajaran secara lebih kreatif, efektif dan efisien, sehingga kualitas pembelajaran dan hasil belajar mahasiswa meningkat.

d. Bagi Pihak Lain

Hasil penelitian ini dapat dijadikan referensi bagi pihak-pihak yang akan meneliti sistem informasi akuntansi penggajian di kemudian hari.

